
Frau 
Dr. Bettina Warnecke                                                                       
Bürgermeisterin der Stadt Haan, 
Herr  
Martin Haesen 
Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses 
Kaiserstr. 85 
42781 Haan 
           
                Haan, 21.05.2024 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
sehr geehrter Herr Haesen, 

für die Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 11. Juni 2024 beantragt die CDU-Fraktion den 
Tagesordnungspunkt: „Haushaltsmittel für Spiel- und Sportflächen sowie Jugendorte ab 2025 
anpassen“. Nachrichtlich für den Bildungs- und Sportausschuss am am 05. Juni 2024. 

Beschlussvorschlag:
 
1)      Die Verwaltung wird beauftragt, für den Haushaltsplan 2025 ff. die Mittel zur 

Unterhaltung von Spielflächen, Sport- und Bolzplätzen sowie Jugendorten so weit 
aufzustocken, dass alle geplanten und erwarteten Reparaturen und Ersatzinvestitionen 
einzelner Spielgeräte abgebildet werden können.

2)       Weiterhin werden Mittel investiv eingeplant, um mindestens einen Spielplatz oder 
Jugendort pro Jahr grundlegend neu zu gestalten.

 
 
Begründung:
 
Durch die Bearbeitung des Spielflächenleitplans der Stadt Haan wurden in den vergangenen 
Jahren eine Vielzahl an Spielflächen von Grund auf neu gestaltet und an veränderte Bedürfnisse 
angepasst. Auch in diesem Jahr werden mit der Fertigstellung des Außengeländes der 
Grundschule Gruiten und dem Haaner Bachtal wieder verschiedene Spielplätze in die Hände der 
Haaner Kinder übergeben. Wir begrüßen diese Entwicklung sehr.
 
Leider wurde im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2024 deutlich, dass die aktuellen 
Haushaltsansätze nicht genügend Mittel vorsehen, um an den bestehenden Spielflächen, bei 
denen eigentlich keine grundlegende Sanierung ansteht, alle defekten Spielgeräte zu reparieren 
oder auszutauschen. Diesen Zustand kann die CDU-Fraktion nicht akzeptieren. Es ist genau jetzt 
der richtige Zeitpunkt, um für die anstehenden verwaltungsinternen Gespräche zur 
Haushaltsaufstellung 2025 ff. hier entgegenzuwirken.
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Nicht ohne Grund wird Haan in diesem Jahr das Siegel „Kinderfreundliche Kommune“ verliehen. 
Daher muss es für uns selbst ein Standard sein, dass die Haaner Kinder ordentliche und frei 
zugängliche Spiel- und Sportmöglichkeiten in ihrem Umfeld haben. 

Die Priorisierung der abzuarbeitenden Neugestaltungen soll entsprechend des aktuell in 
Überarbeitung befindlichen Spielflächenleitplans erfolgen.

Mit freundlichen Grüßen 

 gez.      gez.  
Jens Lemke     Vincent Endereß 
Fraktionsvorsitzender    stellv. Fraktionsvorsitzender


